

Fachinformationen Europa, Dienstag, 8. März 2022

Europäisches Jahr der Jugend

2022 ist das Europäische Jahr der Jugend. Ziel ist es, jungen Menschen bessere Chancen zu ermöglichen.

Das Wichtigste in Kürze

- Junge Menschen leiden besonders unter der Corona-Pandemie, die Europäische Union rückt sie 2022 daher in den Fokus.
- Unter anderem soll die Jugendarbeitslosigkeit bekämpft und die Meinungen junger Menschen stärker einbezogen werden.
- In Absprache mit lokalen Behörden und Jugendorganisationen sind über das gesamte Jahr eine Reihe von Aktivitäten geplant.

Was sind konkret die Ziele des Europäischen Jahres der Jugend?

Gemeinsam mit den Ländern und Gemeinden der Mitgliedstaaten, will die Europäische Kommission junge Menschen unterstützen, einbinden und ihre Wertschätzung ausdrücken, indem sie...

- ... allen jungen Menschen Mut machen möchte, sich staatsbürgerlich und politisch zu betätigen, um zu aktiven und engagierten Bürgerinnen und Bürgern werden zu können.
- ... Jugendarbeitslosigkeit bekämpft. Im Zentrum steht dabei der Corona-Aufbauplan NextGenerationEU, der jungen Menschen neue Perspektiven eröffnet, wie hochwertige Arbeitsplätze sowie Bildungs- und Ausbildungsmöglichkeiten im Europa von morgen.
- ... die Meinungen und Ideen junger Menschen stärker in ihre Entscheidungsfindung mit einbezieht. Eine wichtige Rolle spielt in diesem Zusammenhang auch der [Jugenddialog](#), die [Konferenz zur Zukunft Europas](#) und das [Europäische Jugendforum](#).

Wie wird das Aktionsjahr organisiert?

Die Kommission wird während des gesamten Jahres eine Reihe von Aktivitäten koordinieren. Dies geschieht in engem Kontakt mit dem Europäischen Parlament, den Mitgliedstaaten, regionalen und lokalen Behörden, Jugendorganisationen und den jungen Menschen selbst.

Das vollständige Programm der Aktivitäten und weitere Informationen werden auf dem [Europäischen Jugendportal](#) zu finden sein.